



地域情報

渋川



『渋川・風景の記憶絵』と渋川学区のシンボルマーク、マスコットキャラクター“しぶはなちゃん”

編集発行 渋川学区まちづくり協議会
 （事務局：草津市立渋川まちづくりセンター内）
 ☎525-0025 草津市西渋川二丁目9番38号
 ☎077-569-0350 FAX 077-566-5143
 メールアドレス shibukawa@machikyout.jp
 ウェブサイト http://www.machikyout.jp/shibukawa/

渋川学区（令和元年10月31日現在）
 人口 9,632人
 男性 4,804人 女性 4,828人
 世帯数 4,304世帯

まちづくり協議会より

渋川学区の将来像 ～笑顔・思いやり・ふれあいのまち渋川～

好天の中、第17回ふれあいまつりを開催しました！

地域安全コミュニティ部会

10月27日（日）、渋川小学校と渋川まちづくりセンターの2会場で学区ふれあいまつりを開催しました。体育館では開会式に続いて、かがやき集会（小学生の発表会）、「渋川の歌」のお披露目、草津東高等学校によるチャリティコンサートなどが行われ、グラウンドでの模擬店では各町内会・各種団体の皆さま、綾羽高校、たい夢およびドンク（地場野菜を使った夢のパン販売）の皆さまに参加していただき、色々な模擬店を楽しんでいただき会場は大変な賑わいでした。また、スポーツ体験では草津東高等学校サッカー部による人工芝グラウンドでのふれあいサッカー、老人クラブ連合会の指導によるグラウンドゴルフなど大勢の子どもたちが体験していました。まちづくりセンター会場では自主教室の発表など日ごろの練習の成果を余すことなく披露していただきました。2,000名を超える参加者で会場は活気あふれた一日となりました。運営に携わっていただきました皆さまありがとうございました。





敬老会を開催しました

健康福祉部会



9月22日(日)に、ご長寿をお祝いし長きにわたる社会貢献に感謝するため、渋川学区敬老会を開催しました。今年は300人が出席され、会場となった渋川小学校体育館は満員でした。式典では、橋川市長をはじめ多くの来賓にご臨席いただきました。食事の後、午後からは草津東高等学校吹奏楽部の皆さんに素晴らしい演奏やダンスを披露していただき、会場は大盛り上がりでした。また、太神太鼓フェニックスの皆さんに和太鼓や笛などで各地の祭囃子を演奏していただきました。最後にお楽しみ抽選会では6等賞から1等賞の発表で大賑わいでした。町内会長の皆さんをはじめ多くの方のご協力により今年も無事に終わることが出来ました。来年も、渋川学区敬老会で皆さんと笑顔でお会いできることを楽しみにしています。



教育文化スポーツ部会

秋晴れの中、大運動会 開催しました！

10月6日(日)、まぶしくらいの秋晴れの中、「令和元年初の運動会」を渋川小学校グラウンドにおいて開催しました。今年は新しく放送設備が導入され、スムーズに放送が流れる中、順調に競技が進んでいきました。新たにグラウンドゴルフルーを採点種目として行い日ごろの練習の成果を発揮していました。観戦している人、競技している人ともに盛り上がった一日でした。運営にご協力いただきましたスポーツ振興会、まちづくり協議会および各町内会の役員のみなさん、ありがとうございました。今年のテーマ「優勝はどこ町内会？」は以下の通りです。



〔総合の部〕

- 優勝：中出第四町内会
- 準優勝：中出第一町内会
- 第三位：渋川南二町内会

〔町内対抗ルーの部〕

- 優勝：渋川南二町内会 2分 4秒60
- 準優勝：中出第四町内会 2分10秒58
- 第三位：渋川南町内会 2分11秒79



健康福祉部会

参加者募集中！

いきいき筋力UP体操

毎年大人気の体操教室です。中原今日子さんに筋力アップのための体操を教わり、転倒予防につなげていきましょう。詳しくは全戸配布したちらしをご覧ください。

- と き：令和元年12月6日(金) 14時～16時
- 令和 2年1月10日(金) 14時～16時
- ところ：渋川まちづくりセンター大会議室
- 持ち物：フェイスタオル2枚、お茶
- 参加費：無料



教育文化スポーツ部会

多文化コミュニケーション開催します！

日本の恒例行事の「おもちつき」とイタリアンシェフに教わる「イタリア料理」を外国籍のみなさんと一緒に調理し、楽しく有意義な国際交流を図ります。みなさんの参加をお待ちしています。

日時：12月21日(土)

10時～13時ごろまで

場所：渋川まちづくりセンター 大会議室
内容：おもちつき、おにぎり、イタリア料理



まちづくり協議会より

岡崎公園・南禅寺ノルディックウォーキングを開催しました!

10月4日(金)に、地域の皆さんの健康増進を目的に「岡崎公園・南禅寺ノルディックウォーキング」を開催しました。講師に全日本ノルディック・ウォーク連盟より平田幸子さんをお迎えして総勢38人がノルディックウォーキングを体験しました。岡崎公園でポールを使って歩く練習をし、午後からは南禅寺へ歩いて行きました。有名な三門や方丈、水路閣なども見学しました。参加者からは、毎年開催して欲しいなどのご意見があり、秋晴れの中、古都の歴史に触れながら汗を流す良い機会となりました。



健康福祉部会

11月には、ai彩ひろばにも行きました!



11月3日(祝・日)には、草津川跡地公園ai彩ひろばでノルディックウォーキングを開催しました。滋賀県ウォーキングライフマスターの高野元男さんの指導のもと、参加者28人で公園の外周とビニールハウスが一面に広がるメロン街道を歩きました。参加者からは、健康や運動に関する事業をいっぱい開催してほしい等のご意見が多数ありました。

安心・安全セミナー開催!

地域安全コミュニティ部会

街あかり華あかり夢あかりに参加協力しました

10月19日(土)、「特殊詐欺と交通事故に遭わないために」と題して、講師に草津警察署野村交番所長の木村さんと草津市交通政策課職員の山本さんをお迎えして安全・安心セミナーを開催しました。このセミナーは、昨今、特殊詐欺による犯罪が多発していることから、これに遭わないようにするために開催したものです。併せて自転車運転に関する交通ルールも学びました。詐欺については口座番号、暗証番号を聞く事は絶対でないことや、架空請求のハガキは破棄することを教えてもらいました。安心して住める安全な街づくりをめざして今後も啓発活動を続けます。



11月1日(金)・2日(土)の二日間、街あかり・華あかり・夢あかりが開催され、渋川学区まちづくり協議会として参加、協力しました。会場となった伊砂神社境内には、竹材を加工した竹灯籠や渋川小学校児童による「しぶはなちゃんぬり絵」を利用した行灯を境内と沿道に配置し、トワイライトコンサートとともに幻想的な空間を彩りました。会場に来た人たちには、温かいコーヒーで冷え込んだ身体を温めてもらい子どもたちにはジュースを提供し、幅広い客層へのおもてなしが出来ました。



「渋川の歌♪」お披露目しました

「渋川の歌♪」制作委員会

10月27日(日)、渋川のふれあいまつりで住民から応募していただいた渋川の合唱団と、混声合唱団草津カンタービレさんの協力で「渋川の歌♪」のお披露目をしました。渋川小学校の体育館で行われ、会場には大勢の人が聴きにきてくださり、良いお披露目になりました。今後は「渋川の歌♪」を内外に広めていきます。皆さまのご協力をお願いします。



すこやかセミナー開催します

子ども育成部会

参加者募集中!

大好評につき、第2弾を開催します。今日からできる子どもとの関わり方を教えていただきます。別室託児あり。詳細は、12月15日に全戸配布するちらしをご確認ください。



と き: 令和2年1月25日(土)10時~11時30分
 ところ: まちづくりセンター大会議室
 講 師: 臨床心理士/公認心理師 小池由香里さん

まちづくりセンターより



渋川やすらぎ学級 第5講座「館外研修」で 仁和寺と元離宮二条城に行ってきました！

11月13日(水)に、渋川やすらぎ学級第5講座「館外研修」で真言宗御室派総本山仁和寺と元離宮二条城へ見学に行きました。仁和寺では、観音堂の平成大修理が終わり、内部の観音障壁画が初公開されていました！ご本尊の千手観音菩薩を囲むように三十三観音菩薩や人が死後に向かうとされる六道の世界などが373年経った今も色鮮やかに残されていました。残念ながら観音堂の中は、撮影禁止でしたが記念に観音菩薩の絵葉書等をいただきました。修学旅行で京都を訪れている子どもたちと一緒に、見事な障壁画や菩薩像を間近でじっくり見学しました。



午後からは、徳川慶喜によって大政奉還を上奏されたことで有名な元離宮二条城へ向かいました。二条城は、今から416年前に徳川家康が天皇の住む京都御所の守護と將軍上洛の際の宿泊所として築城しました。また、大正天皇の大典が行われたことでも有名です。仁和寺と二条城の見学で受講生は9,000歩程度歩きました。爽やかな秋晴れの中、しっかり運動しながら皇室にゆかりの地をめぐるしました。



しぶはなちゃんカレンダー発売中！



渋川としぶはなちゃんの魅力が詰まった一冊です。見やすさにこだわりました！渋川学区の行事予定シール付きです。しぶはなちゃん双六もついてます！センター窓口にて。



500円(税込)



中学生がセンターで職場体験！

渋川まちづくりセンターでは、10月28日(月)から11月1日(金)まで、草津中学校の生徒の職場体験学習に協力しました。ふれあいまつりの後片付けや各事業の募集ちらしの仕分け、申請書のゴム印押し、街あかり事業の準備など、センターのさまざまな業務を体験する5日間でした。どの業務もテキパキと取り組むことができ、挨拶もしっかりできました。

この体験が将来を考えるきっかけになればと思います。



渋川まちづくりセンター 年末年始休館のお知らせ

年末 12月29日(日)～

年始 1月 3日(金)まで休館

通常業務は

1月 4日(土)からです

「クリーン&ノーバイクデー」実施！ 草津中学校だより ～全校生徒徒歩通学による校区の美化活動、交通マナーの振り返り～

11月6日(水)、全校生徒が自宅から学校までの日ごろお世話になっている通学路や地域の美化活動を行いながら、全員が徒歩で登校しました。朝の爽やかな空気の中、ふだん気づかなかった街並みを見ながら、



美化活動に励みました。帰りも徒歩で下校し、自転車の交通安全やマナーを振り返る一日を体験しました。